

Vocabulario del tema 3: Las Revoluciones Industriales

Recuerda escribir con letra del tamaño 11 (tipo arial) y justificar el texto (debe ir alineado a derecha e izquierda). El término definido irá en negrita. No olvides poner tu nombre al final de la definición. Si tuvieras que modificar algo, te lo indicaría la profesora en rojo.

1760-1870: Desarrollo de la I Revolución Industrial.

1870-1914: Desarrollo de la II Revolución Industrial.

Revolución agraria: período de desarrollo agrario que abarca desde el siglo XVIII hasta mediados del siglo XIX en Gran Bretaña durante el cual se produjo un incremento muy alto de la productividad agrícola, del rendimiento y de la producción total. Entre los factores que lo propiciaron podemos señalar el proceso de cercamiento, la mecanización de las tareas o la selección de especies agrícolas y ganaderas, entre otros. (Esperanza) **Perfecto**

Movimiento obrero: fenómeno social y político que tiene sus orígenes en Inglaterra en el siglo XVIII. Este fenómeno tuvo como principal objetivo mejorar el bienestar de los trabajadores y surgió a partir de la Revolución Industrial. (Esperanza) **Perfecto**

Pierre Curie: nació en París el 15 de mayo de 1859 y falleció el 19 de abril de 1906. Fue un físico francés, pionero en el estudio de la radioactividad y descubridor de la piezoelectricidad. Además, fue galardonado con el Premio Nobel de Física en 1903 junto con Marie Curie (esposa) y Antoine Henri Becquerel. (Esperanza) **Perfecto**

Marie Curie: nació en Varsovia el 7 de noviembre de 1867 y falleció en Passy el 4 de julio de 1934. Fue una científica polaca, pionera en el campo de la radiactividad. Recibió dos premios Nobel en distintas especialidades (física y química) y fue la primera mujer en ocupar el puesto de profesora en la Universidad de París. (Esperanza) **Perfecto**

Liberalismo económico: pensamiento económico del liberalismo, promueve la libertad económica y está en contra de la intervención del Estado en la Economía. Surgió en Europa y fue desarrollado durante la Ilustración desde finales del siglo XVIII como una reacción a la intervención de los estados en materias económicas. (**Loreto Rodríguez**) **Perfecto**

Luditas:(1811-1816): Grupo de obreros encabezado por artesanos ingleses en el siglo XIX que destruían máquinas, ya que las consideraban culpables de sus problemas laborales. (**Loreto Rodríguez**) **Perfecto**

R. Owen:(Newtown; 14 de mayo de 1771 – ibídém; 17 de noviembre de 1858) empresario y socialista utópico galés, que llevó a la práctica sus ideas reformistas primero en su fábrica de

New Lanark (Escocia) y luego en las «colonias» de New Harmony, que fundó en 1825 en Estados Unidos, y de Harmony Hall, fundada en 1840 en Gran Bretaña. (**Loreto Rodríguez**) **Perfecto**

Henry de Saint Simon: Claude-Henri de Rouvroy, conde de Saint-Simon (París, 17 de octubre de 1760 – ibíd., 19 de mayo de 1825) fue un filósofo y teórico social francés, que puede incluirse entre los pensadores del socialismo utópico. (**Javier Valverde**) **Perfecto**

Fuente de energía: recursos existentes en la naturaleza de los que la humanidad puede energía utilizable en sus actividades. El origen de casi todas las fuentes de energía es el Sol, que "recarga los depósitos de energía". (Marina) **Perfecto**

Anarquismo: Doctrina política que pretende la desaparición del Estado y de sus organismos e instituciones representativas y defiende la libertad del individuo por encima de cualquier autoridad. El anarquismo se expandió en la segunda mitad del siglo XIX. (Marina) **Perfecto**

Friedrich Engels (1820-1895): filósofo y político alemán que fundó el comunismo moderno junto con Karl Marx. (Marina) **Perfecto**

Proletariado: grupo social constituido por las personas que no disponen de los medios de producción y venden su fuerza de trabajo a cambio de un sueldo. (Alicia) **Perfecto**

Movimiento sufragista: movimiento, consecuencia de la Revolución Industrial, que se desarrolló en los países desarrollados y que reivindicaban el derecho al voto de las mujeres y el derecho a la igualdad respecto al hombre. Nació en 1848. (Alicia) **Perfecto**

Materia prima: bien que es transformado durante un proceso de producción hasta convertirse en un bien de consumo. (Fátima) **Perfecto**

Marxismo : Sistema filosófico, político y económico basado en las ideas de Karl Marx (1818-1883) y de Friedrich Engels (1820-1895), que rechaza el capitalismo y defiende la construcción de una sociedad sin clases **y sin estado**. El objetivo principal del marxismo es que el Estado tenga el control total de los medios de producción de forma centralizada para generar un bienestar social en los trabajadores, evitando que la burguesía se apodere de los medios de producción, la propiedad y el poder (Fátima). **Revisa lo subrayado.**

K. Marx: Karl Heinrich Marx (Tréveris, Reino de Prusia, 5 de mayo de 1818 – Londres, Reino Unido, 14 de marzo de 1883), fue un filósofo, intelectual y militante comunista. Junto a Friedrich Engels, es el padre del socialismo científico, del comunismo moderno y del marxismo. (Fátima) **Revisa el final. Parece que son ideologías diferentes**

Telégrafo: dispositivo que emplea señales eléctricas para la transmisión de mensajes de texto codificados, como el código Morse, mediante líneas alámbricas o comunicaciones de radio y fue inventado en 1837 por Morse. (Jaime) **Perfecto**

Dictadura del proletariado: concepto político propio del Marxismo que se refiere a un Estado en el que el proletariado tiene el control del poder político en lugar de la burguesía. (Jaime) **Perfecto**

Adam Smith: (1723-1790) economista y filósofo escocés, considerado uno de los mayores exponentes de la economía clásica y de la filosofía de la economía. (Jaime) **Perfecto**

Revolución Industrial: proceso de transformación económica, social y tecnológica que se inició en la segunda mitad del siglo XVIII en el Reino de Gran Bretaña. Unas décadas más tarde se extendió a gran parte de Europa occidental y América Anglosajona. (María) **Perfecto**

Darwinismo social: es una teoría que pretende aplicar los principios de la evolución de la selección natural de Charles Darwin al desenvolvimiento de la historia social. En el último tercio del siglo XIX, determinados grupos intentaron justificar el imperialismo mediante el argumento de que los individuos y colectividades con mayor capacidad serían los más aptos para sobrevivir y los que carecían de estas cualidades estarían condenados a la extinción. (María) **Perfecto**

Thomas A. Edison: (1847 - 1931) inventor y empresario estadounidense de los siglos XIX y XX conocido principalmente por patentar más de 1000 inventos y mejorar la calidad de vida y la industria de su era a través de invenciones como la bombilla eléctrica de larga duración, el fonógrafo (que permitía grabar y reproducir sonidos) o el quinetoscopio (precursor del proyector cinematográfico); entre otros. (María) **Perfecto**

Siderurgia: Sector de la industria del metal que se ocupa de extraer el hierro y trabajarla.(Alejandro) **Perfecto**

Manifestación: Es el fin de una época con un determinado concepto de la propiedad y de la producción (el feudal) en el que las relaciones de intercambio estaban poco desarrolladas, en un marco de obligaciones serviles y de relaciones de trabajo dependientes y semidependientes. Se crean nuevas formas de generar plusvalías.(Alejandro) **No significa esto.**

Kropotkin: Fue geógrafo y naturalista, aparte de pensador político ruso. Es considerado como uno de los principales teóricos del movimiento anarquista, dentro del cual fue uno de los fundadores de la escuela del anarcocomunismo, y desarrolló la teoría del apoyo mutuo.(Alejandro) **Indica cuándo vivió, justifica el texto y elimina los hiperenlaces (lo subrayado; puedes hacerlo con el botón derecho del ratón)**

Sociedad de clases:Organización social que nace en el siglo XIX y sustituye a la sociedad estamental.La pertenencia a una clase depende de los ingresos no de el nacimiento,es posible ascender y descender socialmente y todos pagan impuestos.(David) **Perfecto**

Charles Darwin:Era un naturalista británico que propuso la teoría de la evolución biológica por selección natural nació en el 1809 y murió en 1882.(David) **Perfecto**

Burguesía:Grupo social formado por las personas acomodadas que logran tener propiedades y capital.(Lucia) **Perfecto**

Ciclo demográfico antiguo:Se define por la alta natalidad, la alta mortalidad y la dependencia del tamaño de la población de la coyuntura económica.(lucia) **Debes empezar diciendo qué es, olvida lo subrayado e indica cómo es el crecimiento natural**

Librecambio:El comercio o libertad de comercio es un concepto económico que puede entenderse hacia el comercio interior y hacia el exterior.(adrian) **No queda claro. Busca otra definición**

Proceso de transición demográfico:Proceso mediante el cual la población pasa de una situación de altos índices a otra caracterizada por índices muy bajos.(adrian) **Está incompleta. No indicas de qué índices hablas y lo que supone para el crecimiento vegetativo**